

Extrait des Registres baptistaires de la paroisse de St Maixent de Fontaine-Chalendray, diocèse de Saintes, province de Poitou. (Aujourd'hui Note Dame de l'Assomption de Fontaine-Chalendray, diocèse de La Rochelle, département de la Charente-Inf^e)

- I. « Ce jourd' huy 14^e de janvier 1637 a été baptisé Costienne, fils de Pierre Benest; sa mère Hanne Prouffart; son parrain Etienne Meschin, sa marraine Jeanne Besson, et ce par moy Desmonts, prêtre. »
- II. « Ce jourd' huy, 26^e Novembre 1646 a été baptisé en l'église de céans, Jehan, fils de Jehan Raoul et de Anthoinette Casquault; a été son parrain Jehan Matthieu, sa marraine, Damoiselle Charlotte de Bouet; par moy Desmonts, prêtre, recteur. »

La famille des Raoul (alias Roux) était fort ancienne à Fontaine : elle apparaît dans les titres de la fin du 14^e siècle. Et fort nombreuse : au début du règne de Louis XIV, elle ne comptait pas moins de seize rameaux... Elle ne s'est éteinte que tout récemment, le 28 avril 1928, en la personne de Marie-Lulalie

Raoul, veuve de Benjamin Chatain, mère de Daniel Chatain, ancien maire de la commune.

Une des branches de la famille put de bonne heure rang dans la bourgeoisie, et, du 15^e au 18^e siècle, fournit une longue série de notaires, procureurs, greffiers et sergents à la juridiction de Fontaine. Elle finit en la personne de messire Louis Raoul, prêtre, prieur de Néré, ancien curé de Marestay et Jarnac, décédé le 7 août 1711. Il était fils de Pierre Raoul, sieur de Beaupré, procureur fiscal du comté de Fontaine, et de Françoise Bérard de Mortafont... Deux siècles auparavant, un Hélie Raoul avait été curé de Fontaine, sa paroisse natale, et était mort au mois de juin, l'an 1458, assassiné.

Le ramus auquel appartenait Jean Raoul, émigré au Canada, prospéra au village du Portail, en Fontaine, du 16^e siècle au dernier tiers du 17^e siècle, assurant, de génération en génération, des métayers à la terre et métairie noble du Portail, petit fief demeuré longtemps aux mains d'une maison de petite noblesse : les Bouet du Portal. Ce fut une fille de cette maison : Charlotte de Bouet, qui fut au les fonts du Baptême Jean Raoul... Les Bouet du

10a

Portail sout, de nos jours encore, dignement représenté en la paroisse de Médis, en Saintonge.

Un oncle paternel de Jean Raoul, Pierre Raoul, baptisé le 15 septembre 1619, fut reçu frère coadjuteur des Frères de la Mission, à St Lazare, le 24 février 1642.

Les Raoul (du Portail) s'éteignirent vers 1754, avec Louis Raoul, qui après son accession à la petite bourgeoisie rurale des marchands ou fermiers, avait pris la qualification de sieur du Fosse...

Le père de Jean Raoul était surnommé Bellivet. Il vivait
dans l'auberge à Fontaine et fut syndic de la paroisse en 1676. ^{Il mourut}
~~le 16 juillet 1693; sa femme, autrement nommée L'Amie, n'eut pas de fils, décida le 9 juillet 1691~~

Les Benoist (alias Benest) existent encore de nos jours dans la paroisse de Seigné —

La châtellenie (ou baronnie) de Fontaine-Chalandray, qui comptait six paroisses en sa mouvance ou censive, fut érigée en comté en 1686, en faveur de Marie-Françoise de Talignac-Fénelon, dame de Fontaine, femme de Pierre de Laval-Montmorency, marquis de Regay, et cousine germaine de l'Archevêque de Cambrai.

+ Fontaine-Chalandray (Charente-Maritime), ce 13 décembre 1911

10/12/11
B.

Mon Révérend Père,

Je vous adresse, ci-contre, conforme au originale, la copie de l'acte de baptême d'Etienn Benoist et de Jean Raoul, ces deux poitevins émis au Canada, dont vous me fites l'honneur de me communiquer les noms, ce dernier automne, le de notre rencontre, aux Archives de la Vendée.

A cette copie j'ai pris la liberté de joindre quelques notes relatives à la famille Raoul.

Veuillez agréer, mon Révérend Père, l'assurance de mes religieux et très dévoués sentiments.

A. Mulot

P.S. — Bien entendu que vous pouvez faire de mon essai sur les Dubois l'emploi que vous voudrez.